

de Villefranche ont exercé le même office pendant deux siècles ; et même il est facile de s'en convaincre en consultant les actes notariés de Villefranche et les terriers des familles du Beaujolais. Voyons maintenant ce que dit l'histoire, ce que disent les manuscrits des Croppet de Villefranche. Deux points sont à établir : 1° Que la famille est ancienne ; 2° que cette famille s'est établie à Lyon et est la même que celle qu'on prétend originaire de Cologne.

La famille Croppet, de Villefranche (2), est ancienne et avait déjà un siècle d'existence quand celle qu'on assure être de Cologne serait venue à Lyon. En 1418, Jean Croppet était procureur de Marie de Berry, femme de Jean de Bourbon, prince de Beaujeu. Il devait donc à cette époque avoir donné des preuves de son talent d'administrateur pour avoir mérité la confiance de la princesse, qui avait entre ses mains l'administration de ses biens et celle de la province (3). A partir de ce moment nous voyons constamment jusqu'aux dernières années du xvi^e siècle le nom des Croppet se succédant de père en fils dans l'office

(2) La famille Croppet est originaire de Denicé comme on le voit surtout par les nombreux actes de vente et d'achat passés par les divers membres de la famille.

(3) De graves démêlés s'étant élevés entre les habitants de Villefranche et le prince de Beaujeu, Edouard II, et ces démêlés ayant été portés par les deux parties devant l'archevêque de Lyon, Philippe de Thurey, dans les dernières années du xiv^e siècle, le prince de Beaujeu exposa ses griefs, et entre autres faits, il alléguait que Guichard de Croppet avait battu grièvement un nommé Etienne Pizet, son sergent, et comme ses officiers avaient pris Guichard pour le mener en prison, les habitants s'étaient attroupés pour la recousse, et avaient fermé les portes, et avaient battu ses officiers, et avaient soulevé la populace contre lui, étant dans la ville. (Aubret, t. 2, p. 486.)